



## FUTURARIUM

### Document de présentation

---

Dans son projet artistique, la Compagnie Bonne Chance cherche à tisser des liens forts entre la culture, l'écologie et le développement durable. Dans cette optique, nous aspirons à **développer un partenariat avec une association œuvrant dans le domaine de l'éducation environnementale et du développement durable, et ayant un lien avec la solidarité internationale dans ses actions.**

Ce partenariat s' imagine dans le cadre de la création du « **Futurarium** », **une exposition immersive faite pour rêver nos futurs**. Notre objectif est d'établir des liens entre les inventions imaginaires présentées dans cette exposition du futur et **des initiatives concrètes déployées actuellement en faveur de l'écologie et la préservation de l'environnement**. Ce projet est pensé pour l'été 2024 (entre juin et septembre) et il se déroulera dans plusieurs quartiers de la ville de Caen.

Si vous êtes intéressés pour développer un partenariat avec une compagnie d'arts de la rue dans le cadre d'un projet culturel et d'éducation aux enjeux écologiques, voici les informations de contact :

Maxime Gosselin – 06 32 91 83 34  
[compagniebonnechance@gmail.com](mailto:compagniebonnechance@gmail.com)

Depuis plusieurs années, la Cie Bonne Chance développe des projets culturels de territoires dans les quartiers QPV de la ville de Caen. Ces actions culturelles se construisent autour de la célébration du futur et de la promotion des valeurs du développement durable. Les thématiques sont abordées par les artistes à travers une approche conviviale et pluridisciplinaire. Ces projets participatifs visent à favoriser la diversité des publics et ils sont co-construit avec des structures socioculturelles implantées sur les territoires.

Durant l'été 2024, la Cie Bonne Chance va intervenir dans les quartiers Chemin Vert, Pierre Heuzé et Calvaire St Pierre pour créer le spectacle « Futurarium ». Cette expérience immersive et participative sera façonnée en collaboration étroite avec nos partenaires locaux, et impliquera activement les habitants, notamment les jeunes, dans la conception et la réalisation de cette kermesse futuriste. Durant les représentations, les artistes seront accompagnés par des groupes d'acteurs et d'actrices volontaires composés d'habitantes et d'habitants des quartiers (notamment des jeunes publics).

Le partenariat que nous envisageons avec l'association spécialisée dans l'éducation écologique et le développement durable apportera une dimension cruciale à notre projet, tant sur le plan de sa portée que de son impact sur les publics. Cette collaboration permettra d'enrichir notre exposition immersive, le "Futurarium", en lui apportant une perspective concrète et ancrée dans la réalité. En mettant en parallèle les inventions imaginaires présentées avec des initiatives réelles de préservation de l'environnement, nous offrirons aux visiteurs une expérience plus complète et

éducative. En intégrant des éléments concrets et des témoignages d'actions écologiques réussies, nous contribuerons à élargir les horizons des visiteurs et à stimuler leur réflexion sur les façons dont ils peuvent eux-mêmes agir pour préserver l'environnement. Cette approche pédagogique et participative renforcera la prise de conscience écologique des publics, les incitant à adopter des comportements plus responsables et durables dans leur vie quotidienne.

Enfin, ce partenariat permettra également de renforcer les liens entre la culture, l'éducation et l'écologie. En unissant nos forces avec une association engagée dans la promotion de l'écologie, nous démontrons que l'art et la culture peuvent être des outils puissants pour sensibiliser et mobiliser les citoyens autour des enjeux environnementaux. Cette synergie entre différentes sphères de la société contribuera à créer un mouvement plus large et plus solidaire en faveur de la préservation de notre planète.

### **Présentation du Futurarium :**

Kermesse immersive pour rêver nos futurs

Plongez au cœur du Futurarium, une exposition immersive conçue pour émerveiller les jeunes terriens et leurs familles. Guidés par des voyageurs temporels, les visiteurs découvrent un univers futuriste où l'imagination ne connaît pas de limites. L'exposition débute par une séance de maquillage, d'habillage et d'échauffements cosmiques, préparant les jeunes explorateurs à un voyage à travers le temps et l'espace.

Ensuite, les spectateurs vont découvrir un myriade d'installations interactives, de jeux futuristes et de mobiles créatifs où ils pourront laisser libre cours à leur imagination et donner vie à leurs propres visions du futur. Les attractions et les inventions de cette kermesse du futur rivalisent en originalité avec les galaxies lointaines que nous rêvons de découvrir. Dans cette exposition, les technologies extraterrestres avancées et les idées novatrices, parfois un peu farfelues, sont mises en perspective avec des initiatives actuelles en faveur de l'écologie. Comme quoi le futur, ça commence dès aujourd'hui.

Une musique d'ambiance, composée de sons électroniques joués en live, accompagne les visiteurs durant leur parcours, ajoutant une dimension sensorielle à leur expérience. Ils auront également l'occasion de rencontrer des personnages étranges et des créatures mystérieuses peuplant le Futurarium. Cette expérience sonore et visuelle célèbre l'imaginaire et l'innovation, tout en sensibilisant sur les enjeux du développement durable et de l'écologie. Le Futurarium propose un voyage dans l'imaginaire, mêlant divertissement et découverte, pour nous aider à rêver d'un avenir où tout est possible.

## **Présentation de la Cie Bonne Chance :**

Futur – Fête – Théâtre

La compagnie Bonne Chance est implantée à Caen – Normandie, et elle crée des spectacles festifs au sujet de nos futurs. Ses spectacles sont des célébrations pluridisciplinaires qui placent l'avenir, et les interrogations qui l'accompagnent, au cœur du propos et de l'action scénique. La compagnie utilise le pouvoir de la fête et de la joie pour aborder des sujets cruciaux tels que l'urgence écologique, le mythe de la révolution globale et la perspective d'un futur collectif enviable.

Le public participe activement à ces fêtes théâtralisées et cette participation active alimente une dynamique de collaboration, de cohésion et le sentiment de faire-ensemble. Les artistes, chacun avec leurs savoirs-faire, œuvrent à transmettre un enthousiasme contagieux, une volonté de changement, et un désir profond d'agir.

Avec la Cie Bonne Chance, le futur devient un sujet de célébration, d'interrogation et de réflexion collective. Elle s'approprie les rues, les lieux festifs et les espaces naturels pour y inscrire ses projets artistiques. La compagnie est résolument engagée dans une démarche artistique et citoyenne visant à éveiller la conscience collective et à stimuler l'engagement pour un avenir meilleur.

## **Objectifs du projet :**

- Développer l'accès à la culture et la valorisation des liens sociaux dans les quartiers Chemin Vert, Pierre Heuzé et Calvaire St Pierre, à travers un projet culturel participatif favorisant la diversité et le croisement des publics.
- Favoriser l'émergence d'une conscience écologique intergénérationnelle sur ces quartiers
- Favoriser le dynamisme de ces quartiers et contribuer à leurs ouvertures à travers un projet culturel participatif
- Sensibiliser et communiquer sur le développement durable, les mobilités douces et la réduction des déchets afin de garantir un environnement sain pour les générations futures.
- Développer l'accès à la culture et aux pratiques artistiques en proposant des actions culturelles favorisant la mixité et la diversité des publics.
- Mise en relation des différentes structures œuvrant à la qualité de vie de ces territoires autour d'un projet culturel collectif et participatif

**Partenaires financiers du projet :** DRAC Normandie – Région Normandie – Ville de Caen – DDETS 14 – SDJES 14 – Horizons solidaires (< demande en cours)